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Wir haben noch vier Tage lang Ressourcen zur Verfügung ς
anschliessend leben wir auf Kosten unserer Kinder. 



Die EU erhöht den Druck weiter

«A visionfor9ǳǊƻǇŜΩǎnewplasticseconomyΩ 
A smart, innovative andsustainableplasticsindustry, wheredesign and

productionfully respectsthe needsof reuse, repair, andrecycling, brings
growth andjobsto Europe andhelpscut EU'sgreenhousegas emissionsand

dependenceon imported fossil fuels. «

The EU Plastics Strategy(16.1.2018)

EPR for all
packaging

wŜŎȅŎƭƛƴƎ 
ǘŀǊƎŜǘǎ

Ban of single-useplastic
cutlery, cotton budgs

etc.

Circularityas
a criteria for EPR-fee

New calculationof
recyclingtargets



Quelle: SBB CFF FFS, 2.3.2012Quelle: Unsplash, Laurent Perren

Wir produzieren pro Person und Jahr über 700kg Abfall. Damit sind 
wir eines der Länder weltweit, das am meisten Abfall produziert. 

Und in der Schweiz? Das Land der Berge...



5ƛŜ ²ƛǊǘǎŎƘŀŦǘ ƪǊŜƳǇŜƭǘ ŘƛŜ &ǊƳŜƭ ƘƻŎƘ

Ellen MacArthur Foundation

Beispiel: The Alliance to end PlasticWaste: 
endplasticwaste.org



Hohe Anforderungenan 
Produzentenund Detailhändler: 

Hygienerichtlinien

Regionale, lokale, kommunale
Ansätze

KeineAnreizefür
Abfallvermeidung

Lange Haltbarkeit

bƛŜŘǊƛƎŜ
¦ƳǿŜƭǘōŜƭŀǎǘǳƴƎ

WenigMaterial

100% Recycling

vs

Hohe Eintrittshürden
in den  

Recyclingmarkt

Convenience,
On-the-Go

Hohe Komplexität,

Kunststoff eliminieren

²ƻ ǎǘŜƘŜƴ ǿƛǊ ƘŜǳǘŜΚ

Geringe Transporte

Realität: Komplexes Umfeld mit Raum 
für Innovation 



Die HerausforderungensindstrukturellerNaturund damit so enorm, 
dassein einzigesUnternehmendas nicht alleinelösenkann. 



Gemeinsamhabenwir aberdie Möglichkeit,
etwaszubewegenund mitzugestalten.



Gemeinsamund offen realisierenwir die Kreislaufwirtschaft
für Verpackungenin der Schweiz ςfür den einenPlaneten. 



Lea Paessens, Vorstand PRISMA, Unilever

«Bis 2025 sollen bei Unilever alle Verpackungen 
wiederverwendbar, recyclierbaroder kompostierbar sein. Die 

Kreislaufwirtschaft für Verpackungen ist ein sehr wichtiger Schritt 
dahin.»

Gerold Schatt, Vorstand PRISMA, Emmi

«Viele unserer Verpackungen sind bereits heute recyclingfähig. 
Wir möchten, dass Konsumenten die Verpackungen unserer 

Produkte in den Kreislauf zurückgeben können. Das ist möglich, 
wenn wir uns zusammen tun, offen und neu denken! Deshalb 

engagieren wir uns bei PRISMA.»
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«Die Kreislaufwirtschaft als Chance»


